

Séance du Conseil Communal du 7 novembre 2024 :

Postulat au sens de l'article 69 lettre A du règlement du Conseil Communal d'Yverdon-les-Bains

Postulat : Oublions la Kipole et luttons tous ensemble contre le deal de rue

Madame la présidente, Mesdames et Messieurs les Municipaux, Chers Collègues,

2024 aura été l'année marquée par l'explosion (pourtant annoncée) de la consommation de crack et l'augmentation du nombre de toxicomanes dans notre Ville. Un triste épisode sur lequel il convient de tirer un trait, fût l'expérimentation Kipole, quand le kiosque rouge près du kiosque à musique, devint par le biais d'une expérimentation sociale de la Municipalité, un repère pour les dealers, toxicomanes et divers marginaux, à tel point qu'il fût d'abord supprimé l'accès aux WC publics aux citoyens lambdas via l'installation d'un code.

La Municipalité ayant pris conscience de cette erreur, a finalement fermé la Kipole et a poussé la symbolique jusqu'à emmurer les WC publics, probablement afin de marquer le coup de manière inoubliable.

Aujourd'hui il est urgent de donner à ce lieu une nouvelle image afin de faire oublier les erreurs du passé et amener une nouvelle population sur cet endroit qui appartient à tous les habitants de notre Ville.

Il a été montré dans de nombreuses villes à travers le monde, qu'occuper le terrain est le meilleur moyen d'éloigner les scènes de la drogue de nos villes. Il y a une quinzaine d'années, les habitants du quartier de Besso à Lugano, se sont mobilisés contre le trafic de drogue dans leur quartier et ont réussi à les en chasser par des actions citoyennes sur le terrain, c'est ce qu'on appelle depuis le modèle de « Besso Pulita ».

Malheureusement à Yverdon, la Municipalité s'est opposée de toutes ses forces à ce modèle, puisqu'elle a en 2023 interdit les actions qui visaient à occuper le terrain contre le deal de rue et a même ordonné à notre PNV de faire des dénonciations pénales en représailles, ceci sous prétexte d'éviter des « troubles à l'ordre public ».

Aujourd'hui il est temps d'oublier les querelles passées et de montrer aux habitants de cette Ville que la classe politique peut s'unir de manière constructive contre le deal de rue en promouvant les initiatives citoyennes et les commerces légaux qui peuvent occuper le terrain face au deal de rue.

Par le biais de ce postulat j'invite la Municipalité à étudier la possibilité de :

- **Remettre un commerce au plus vite dans le kiosque rouge ou lancer un appel à projet dans ce sens, sachant que le meilleur intérêt de l'endroit c'est d'avoir un commerce qui crée de la vie sociale, qui concerne une population large et dont les horaires sont étendus.**
- **Permettre l'installation d'un cabanon comme la cabane à marrons au cœur du Jardin japonais, peut-être même envisager l'installation du Marché de Noël sur la promenade Auguste-Fallet.**
- ~~**Autoriser à nouveau les actions citoyennes et qui visent à occuper le terrain face au deal de rue, de même que les manifestations contre le trafic de drogue.**~~

Ruben Ramchurn, Conseiller Communal Indépendant

Yverdon, le 28 octobre 2024